

Communiqué de Presse

LUTTONS POUR UNE NATION QUI DONNE DES CHANCES ÉGALES À TOUS SES ENFANTS.

L'Institut Seth Sendashonga pour la Citoyenneté Démocratique (ISCID asbl) est heureux d'annoncer qu'il célèbre son 25ème anniversaire. La cérémonie aura lieu à Bruxelles le 25 mai 2024. Ce jour-là, l'ISCID organisera conjointement avec Rwanda Truth Commission (RTC) une conférence-débat sur le thème suivant:

HONORER LA MEMOIRE DES NÔTRES, VICTIMES DU GÉNOCIDE RWANDAIS DE 1994, PROMOUVOIR LA VÉRITÉ ET COMBATTRE LE MENSONGE.

Les débats prévus entre 14h et 18h seront clôturés par un verre d'amitié.

Adresse: Rue Washington 40, 1050 Ixelles. C'est dans le quartier communément appelé Châtelain, près de l'avenue Louise, à Bruxelles.

L'Institut Seth Sendashonga a été créé en mai 1999, un an seulement après l'assassinat de Seth Sendashonga à Nairobi, au Kenya, en raison de son engagement contre l'injustice, la discrimination ethnique ainsi que toute forme de favoritisme envers une partie des Rwandais tout en opprimant une autre. Les idéaux pour lesquels Seth Sendashonga s'est battu depuis son plus jeune âge l'ont amené à être persécuté et à fuir le pays en 1975. Après la prise du pouvoir par le FPR en 1994, il a été nommé ministre de l'intérieur et du développement communal mais il a démissionné de ce poste après seulement une année suite à un désaccord profond avec Paul Kagame, alors ministre de la défense et vice-président du pays. Le désaccord était lié aux problèmes d'insécurité où les anciens rebelles du FPR étaient largement impliqués, et ce, sous la connivence de leur hiérarchie. C'est dans ce contexte que Seth Sendashonga a démissionné et a encore une fois cherché refuge au Kenya, où les assassins envoyés par Paul Kagame l'ont tué le **16 mai 1998**.

Après ce triste événement, certains amis de feu Seth Sendashonga ont décidé de poursuivre l'héritage des idéaux pour lesquels il s'est battu toute sa vie et dont il a été victime. Ce fut l'origine de la création de l'**Institut Seth Sendashonga**.

Au cours des 25 dernières années, l'Institut, avec le soutien de diverses personnes, a publié trois livres et divers autres documents, il a organisé des conférences-débat ainsi que diverses autres interventions dans différents médias. L'objectif était d'encourager les Rwandais à surmonter les divisions, à lutter pour leurs droits, pour une justice indépendante et pour une vraie démocratie.

L'Institut Seth Sendashonga reste très préoccupé par le fait qu'après 30 ans de prise du pouvoir par le FPR à l'issue d'une guerre qui a fait couler énormément de sang, le nombre de victimes ne cesse d'augmenter en raison des guerres qui ravagent la région, et ce, à l'instigation du gouvernement rwandais. Il est alarmant que le monde entier continue d'être informé en vain des crimes que commet l'armée rwandaise dans la province du Nord-Kivu, en République Démocratique du Congo. Comment ne pas s'inquiéter que ces comportements criminels vont lourdement handicaper les relations entre le peuple rwandais et ses voisins?

Il est par ailleurs préoccupant de voir que les Rwandais continuent d'être des otages d'une dictature sanguinaire, en place depuis 30 ans, et dans les mains d'un seul homme avec une poignée de gens à son service, comme c'était le cas sous le régime monarchique déchu.

L'Institut Seth Sendashonga souligne enfin que les Rwandais ont la responsabilité de faire tout leur possible pour construire un pays dans lequel leurs enfants vivront ensemble en harmonie, sans que personne ne soit privé de ses chances en raison de son ethnie, de sa région d'origine, de sa religion ou tout autre motif qui ne soit dicté par l'intérêt général ou la loi du pays.

Fait à Bruxelles, le 15 Mai 2024

Jean-Claude Kabagema

Président de l'ISCID asbl

